

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan Penelitian

Dalam penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif yakni penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis maupun lisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati.¹ Adapun jenis pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan fenomenologi, yaitu salah satu ilmu tentang suatu yang nampak, untuk menggali esensi makna yang terkandung didalamnya, pendekatan fenomenologi mengarah pada dwifokus dari pengamatan, yaitu apa yang tampil dalam pengalaman, yang berartibahwa seluruh proses merupakan objek studi.

B. Tempat Penelitian

Tempat penelitian yang dilakukan yaitu di lokasi Pondok Pesantren Haji Ya'qub Lirboyo Kota Kediri yang mana Pondok Pesantren Haji Ya'qub ini merupakan Pondok unit dibawah naungan Pondok Pesantren Lirboyo.

C. Objek Penelitian

Objek penelitian yang dilakukan adalah yang langsung peneliti fokuskan yaitu praktik gojlokian yang ada di Pondok Pesantren Haji Ya'qub Lirboyo Kota Kediri.

¹Sugiono, Metode Penelitian Kombinasi (Bandung Alfabeta, 2001),1

D. Subjek Penelitian

Subjek penelitian merupakan sumber data yang dimintai informasi yang sesuai dengan masalah penelitian, subjek dalam penelitian ini adalah santri yang terlibat didalamnya salah satunya informan yang telah peneliti wawancarai yaitu saudara Ma'arif Fauji dan Muhammad Ulil Albab dari kamar HY 12.

E. Sumber Data

Sumber data adalah subjek yang akan memberikan data dalam penelitian, adapun sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer, yakni data yang diperoleh dari hasil wawancara langsung dengan santri yang terlibat didalamnya.

F. Metode Pengumpulan Data

1. Observasi

Observasi adalah pengamatan dan pencatatan secara sistematis terhadap gejala yang tampak pada objek penelitian, observasi adalah kegiatan yang dilakukan dengan mengamati secara keseluruhan dan memperhatikan peristiwa yang ada dilapangan.

2. Wawancara

Wawancara adalah proses komunikasi atau interaksi untuk mengumpulkan informasi dengan cara tanya jawab antara peneliti dan

informan atau subjek penelitian, proses wawancara dalam penelitian ini dengan tanya jawab langsung antara peneliti dan informan.

G. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah proses mencari dan mengatur secara sistematis transkrip wawancara, catatan lapangan dan bahan-bahan lain yang dikumpulkan atau dihimpun oleh peneliti setelah proses pengambilan data dari lapangan.² Penelitian yang dilakukan ini dengan menggunakan model Miles dan Huberman dimana dalam proses ini sudah dimulai sejak peneliti turun lapangan.

1. Reduksi data ialah merangkum, memilih hal-hal pokok, memfokuskan hal-hal penting, dicari pola dan temannya dan membuang yang tidak perlu, dengan demikian data yang direduksi akan memberikan gambaran lebih jelas dan akan mempermudah peneliti untuk proses selanjutnya.
2. Penyajian data dalam penelitian kualitatif bisa dilakukan dengan uraian singkat, bagan, hubungan antara kategori dan sejenisnya, dan yang paling sering digunakan adalah teks yang bersifat naratif.
3. Kesimpulan dalam penelitian kualitatif diharapkan adalah merupakan temuan baru yang belum pernah ada sebelumnya, temuan dapat berupa deskripsi atau gambaran obyek yang sebelumnya masih belum jelas menjadi lebih jelas, dapat berupa hubungan kausal atau interaktif hipotesis atau teori.³

²Afifudin Dan Ahmad Saebani, Metode Penelitian Kualitatif, (Bandung Pustaka Setia, 2009) 145

³S. Nasution, Metode Penelitian Naturistik Kualitatif, (Bandung: Tarsito, 2003) 129-130